
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 03 mai 2021 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, 
Philippe Dubois, Michel Heu, Daniel Jalu, André Reignoux, Philippe Soulé et Michel Truffaut. 
 

Présents consultatifs –. Frédéric Niémier et Dominique Roosens. 
Absents excusés -, Cécilien Belgarde, Bruno Duteil, Jackie Lamoureux et Guy Luscan. 
Absent - Francis Mory. 
 

- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 01 mars 2021 : il est adopté 
à l’unanimité. 
- Suite à l’AG qui s’est déroulée le 29 mars 2021 dans nos locaux, le Président rappelle, qu’en 
raison des difficultés rencontrées pour l’organisation de l’AG, il a été décidé que les membres 
du Conseil d’Administration soient reconduits pour un an. Cette Assemblée a été retransmise 
sur notre page Facebook par Ph Soulé et a permis d’en assurer un suivi, en direct pendant 
tout ou partie de l’AG, par 150 personnes environ. 
- L’ARVMC a procédé au déplacement de l’EBR pour permettre à Chtx-métro de réaliser la 
rénovation de notre future voie d’accès. Il est rappelé que la neutralisation du canon du 
blindé a été effectuée. 
- Le défibrillateur est en place et raccordé au réseau électrique par Ph Dubois. Il est en état de 
fonctionnement et sera contrôlé semestriellement par Chtx-métro. Une séance de formation 
sera prochainement organisée pour tous les membres du CA. 
- Le Président remercie le MEDEF de l’Indre qui nous a remis de nombreux documents à 
classer par Marie dans notre bibliothèque. 
- Le Président nous fait part d’une subvention de 100 € offerte par la ville de Diors et de l’aide 
financière de 5 970 € de la  Sté BayWa r.e, pour la réalisation de la dalle du «quonset». 
- Nous avons reçu un courrier de MACIF nous informant que notre contrat d’assurance 
Multigarantie Activités Sociales, bénéficie d’une réduction de 50 % suite aux contraintes 
sanitaires soit 156,06 €. 
- Comme prévu par les statuts, il est proposé la radiation des membres n’ayant pas réglé leur 
cotisation depuis plus de 3 ans (cf. art. 4). 
- Trois drapeaux exposés dans la salle ne sont toujours pas sous convention ; le Président doit 
recontacter les donateurs pour établir la convention de mise à disposition. 
- Le Président est sollicité par une personne qui réside à Issoudun et qui souhaite nous 
remettre des baïonnettes. Elles seront placées sous une vitrine déjà réalisée par M Heu. 
- Nous avons reçu un appel du Conseil Départemental nous proposant une aide financière à 
hauteur de 3 000 €. Le choix a été fait d’acquérir des vitrines sécurisées pour l’exposition 
d’objets sensibles.  
 

2 – Dossiers en cours 
- Chtx-métro prévoit une dotation de 110 000 € pour la réalisation de travaux concernant, 
l’accès par la route de Beaumont, la mise en place d’un portail coulissant manuel, l’aire de 
stationnement de véhicule d’expositions, et la voie de circulation logeant le bâtiment 002. 
Nous sommes dans l’attente de la visite de l’architecte.  
- Concernant le bâtiment 002, nous sommes en attente d’une décision courant juin : 
démolition totale ou partielle ou rénovation ?  
- C’est sur la demande de la responsable du Centre d’Etudes Supérieures de Châteauroux que les Amis 

de La Martinerie ont accepté de prendre en stage, non rémunéré, pendant un mois, Y Lignoux, un 

étudiant en 3ème année de LEA. Avec les conseils de D Jalu son tuteur et ceux de L Renaudet 

professeur d’histoire au collège Beaulieu, il est en charge de la réalisation d’une nouvelle plaquette de 

présentation (flyers) de notre association et de fiches destinées aux accompagnateurs des collégiens.  



- L Renaudet, qui accompagne notamment les étudiants lors des visites de nos locaux, se propose de 

nous offrir plus de 1 000 figurines. Il est suggéré (cf. art. 4) de les exposer sous vitrine et de faire 

réaliser une maquette de la reconstitution d’une scène de combat de l’époque Napoléonienne, qui serait 

mise place dans la salle du CM90. 

- Le Service National Universel (SNU) doit se dérouler sur une période de 15 jours au lycée 
agricole de Châteauroux. Ensuite les jeunes s’engagent pour une période de 84 heures avec 
une association. Nous proposons un poste dans nos locaux le mercredi matin. D Jalu est 
volontaire pour effectuer un stage de formation à Orléans en vue d’encadrer une partie de la 
formation des stagiaires. 
- Le coût élevé du désamiantage de l’EBR (devis Sofema 7 000 €) ne nous permet pas de 
réaliser rapidement les travaux. Il est donc décidé (cf. art.4) de repousser cette opération et, en 
attendant, d’interdire les visites internes du véhicule. 
Nous sommes à la recherche d’un financement, ou de rouleaux d’isolant, pour la mise en 
place de l’isolation dans le grenier. 
 

3 – Visites de nos locaux 
- Le Président a accueilli le 28 avril madame Lucie Dorsy, nouvelle directrice des Archives de 
l’Indre. 
- Nous attendons la visite du DASEN le 27 mai et celle du Préfet le 6 juillet. 
- des visites de nos locaux par l’Agence d’Attractivité de l’Indre sont prévues les 2 juin, 25 
août et le 6 octobre. 
 

4 – Décisions du Conseil d’Administration 
Les membres présents au Conseil d’Administration de ce jour émettent, à l’unanimité, un avis 
favorable aux décisions suivantes : 

- la radiation des membres n’ayant pas réglé leur cotisation depuis plus de 3 ans, 
- l’exposition des figurines offertes par L Renaudet et reconstitution d’une scène de combat 

de l’époque Napoléonienne dans les locaux du CM 90, 
- l’interdiction de visites à l’intérieur de l’EBR avant les opérations de désamiantage, 

 

5 – Réalisation de travaux 
L’éclairage de l’aire de stationnement des véhicules, par projecteurs équipés de LED 20 w. est 
en cours de réalisation par F Niemier, Ph Dubois et D Roosens. La plage horaire de 
fonctionnement est à l’étude. 
 

6 - Conventions 
- Le Président a signé 2 conventions de mise à disposition d’objets : 

- l’une avec M Descouraux maire d'Etrechet pour la remise d’un drapeau, 
- l’autre avec M Lenglet, maire de Montierchaume pour la remise d’armes anciennes. 
 

7 – Questions diverses. (tour de table) 
Philippe Soulé demande le devenir du nom de domaine (A4M) qui a été réservé ?  
La révision des statuts n’ayant pas pu se réaliser il faudra attendre la prochaine AGE qui 
devrait acter l’évolution de nom de l’association. 
 

6 – Manifestations Festivités - Prochains rendez-vous 
Il est envisagé les activités suivantes de l’association : 

- la journée des Saints Patrons le 5 juin à 10 heures 30 à la chapelle de Diors ; Elle sera 
animée par la chorale de Déols et ensuite l’association offre un verre de l’amitié sur 
l’espace vert situé à l’arrière de notre bâtiment en fonction des conditions météo et 
en respect des règles sanitaires en vigueur. Une visite des locaux est prévue, 

- la journée champêtre le 28 août à Saint-Août, 
- les journées du patrimoine les 18 et 19 septembre, 
- les journées du souvenir Napoléonien les 1, 2 et octobre. 

 

 La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée le vendredi 28 mai à 9 heures 30. 

                                                                               Pour le président, André REIGNOUX secrétaire. 


